



# Charte des Églises de maison

Marques essentielles d'une Église de maison	2
Confession de foi	2
Pratiques d'Église	3
Le réseau d'Églises de maison	3
L'accompagnement spirituel	3
L'envoi missionnaire	3
Les ouvriers ordinaires	3
Les dons de l'Esprit	3
La démultiplication	4
Engagements relationnels	4
Engagement à être des artisans de paix	4
Engagements concernant la sexualité et le mariage	4
Engagement à la redevabilité	5
Convictions théologiques	5
Le baptême	5
Les dons de l'Esprit	5
L'homme, la femme et l'égalité biblique	5

# **Marques essentielles d'une Église de maison**

Nous souhaitons former ensemble une *communauté de disciples de Jésus*, c'est-à-dire un groupe de personnes qui se sont volontairement jointes les unes aux autres pour se soutenir et s'encourager mutuellement dans leur marche de disciples à la suite de Jésus-Christ.

Voici des marques essentielles de l'Église tirées d'Actes 2:42-47 et que nous voulons vivre et mettre en œuvre ensemble :

- Le baptême
- L'étude de la Bible et l'obéissance à la Bible
- Les réunions régulières
- Les repas partagés
- Le repas du Seigneur Jésus
- Le soin mutuel y compris matériellement
- La prière
- L'adoration
- L'évangélisation (annonce de l'évangile)
- Les responsables spirituels

En plus de ces marques, chaque Église de maison est appelée à développer une mission propre. Tout en cherchant à répondre par amour aux besoins d'une communauté ou d'une zone géographique vers laquelle on pense que l'Esprit de Dieu nous guide, les disciples « jettent leurs filets » en parlant de Jésus autour d'eux.

## **Confession de foi**

Avec l'Alliance Évangélique Mondiale (World Evangelical Alliance), nous confessons notre foi dans les termes suivants :

Nous croyons...

- Aux Écritures saintes, telles qu'elles furent originellement données par Dieu, divinement inspirées, infaillibles, entièrement dignes de confiance, et autorité suprême pour tout ce qui concerne la foi et la conduite ;
- En un seul Dieu, existant éternellement en trois personnes, Père, Fils et Saint-Esprit ;
- En notre Seigneur Jésus-Christ, Dieu manifesté en chair, à sa naissance virginal, à sa vie humaine sans péché, à ses miracles divins, à sa mort substitutive et expiatoire, à sa résurrection corporelle, à son ascension, à son œuvre de médiateur, et à son retour personnel en puissance et en gloire ;

- Au salut de l'homme perdu et pécheur par l'effusion du sang du Seigneur Jésus-Christ, par la foi, sans les œuvres, et à la régénération par le Saint-Esprit ;
- Au Saint-Esprit, par l'habitation duquel le croyant est rendu capable de vivre une vie sainte, de témoigner et d'œuvrer pour le Seigneur Jésus-Christ ;
- À l'unité de l'Esprit de tous les croyants authentiques, qui constituent ensemble l'Église, Corps du Christ ;
- À la résurrection, tant des sauvés que des perdus : des sauvés, pour la résurrection et la vie ; des perdus, pour la résurrection et la condamnation.

## **Pratiques d'Église**

### **Le réseau d'Églises de maison**

Notre Église de maison constitue la structure principale et fondamentale de notre vie d'Église et nous nous rassemblons essentiellement chez des particuliers. Notre but est cependant de nous associer avec d'autres Églises de maison et de former une communauté plus large sous forme d'un réseau d'Églises de maison qui se rassemblent ponctuellement (au plus une fois par mois) pour des rencontres plus larges et qui collaborent sur différents fronts de ministère.

### **L'accompagnement spirituel**

Nous avons pour objectif d'être une communauté où chaque disciple est accompagné et accompagne lui-même d'autres disciples. Le chrétien est appelé à former des disciples et à soutenir la croissance spirituelle d'autres personnes. Cet acte d'accompagnement de l'autre touche de près à notre vocation d'êtres humains créés à l'image de Dieu. Nous sommes convaincus qu'aucun programme ne pourra jamais remplacer ces amitiés spirituelles.

### **L'envoi missionnaire**

Nous voulons prendre au sérieux le commandement de Jésus d'aller faire de toutes les nations des disciples (Mt 28). L'idée n'est pas d'attendre que les nations viennent à nous ni d'attendre des personnes non croyantes qu'elles quittent leurs propres zones de confort pour venir participer à nos rencontres. Nous souhaitons souvent envoyer des « missionnaires » dans les différents quartiers des villes, dans les villages avoisinants ou dans des pays lointains. Les chrétiens ordinaires peuvent obéir au mandat de Jésus.

### **Les ouvriers ordinaires**

Nous croyons que le sacerdoce universel – c'est-à-dire que chacun, en Christ, devient prêtre pour les autres pour leur faire connaître Jésus Christ et pour témoigner de l'Évangile – est crucial pour la multiplication de disciples. Chaque disciple est habité de l'Esprit saint et peut, comme les premiers disciples de Jésus, jouer un rôle essentiel dans l'avancement de l'Évangile. Nous avons la conviction que n'importe quel chrétien peut être utilisé par Dieu pour former des disciples et planter des Églises. Chacun est invité à prendre des responsabilités spirituelles et à exercer ses dons pour l'édification de l'Église.

## **Les dons de l'Esprit**

Nous souhaitons à la fois étudier la Parole de Dieu en profondeur et réfléchir de manière rigoureuse aux vérités bibliques, et aussi chercher à vivre des vies surnaturelles en Christ notamment par la prière et par des dons d'opérer des miracles, de guérison, de parlers diverses langues et de prophétiser. Nous veillons pour ce faire à vivre régulièrement des moments qui ne sont pas pré-programmés et structurons nos activités pour qu'il y ait des espaces qui permettent une écoute intentionnelle de Dieu et où chacun peut contribuer spontanément en exerçant des dons spirituels (1 Cor 12-14).

## **La démultiplication**

Les diverses activités de notre Église ont vocation à être fécondes et produire du fruit, inspirer, stimuler, et se démultiplier, notamment au bénéfice de nouvelles initiatives d'Église de maison. Le but est bien la multiplication et non pas la simple addition d'activités ou de participants dans les mêmes cadres. En particulier, nous souhaitons établir de nouvelles Églises de maison partout où Dieu nous ouvre des portes pour l'annonce de sa Bonne Nouvelle et où de nouveaux disciples de Jésus désirent marcher ensemble à sa suite. Dans le but de faciliter cette démultiplication, nous favorisons les rencontres et les activités simples qui ne nécessitent pas beaucoup de ressources pour être mise en œuvre.

## **Engagements relationnels**

Nous croyons que l'Église est un terrain de préparation, un tremplin vers le monde : notre but est de nous aider les uns les autres à comprendre et à adopter en tant que disciples de Jésus une approche des relations qui reflète les valeurs et principes bibliques listés ci-dessous. Les relations qui ne reflètent pas cet idéal sont des occasions de repentance, d'expression de grâce et de transformation pour que les personnes de la communauté puissent s'honorer les unes les autres et honorer Dieu. Jésus n'est pas venu pour les personnes bien portantes mais pour les malades et il nous appelle à le suivre sur un chemin de sanctification.

### **Engagement à être des artisans de paix**

Nous réalisons que l'amertume, la rancœur et les relations brisées ne sont pas appropriées au sein du peuple que Dieu a réconcilié avec lui-même (Jn 13:34-35 ; Eph 4:29-32 ; Col 3:12-14). Par conséquent, par amour pour Christ et en nous appuyant avec confiance sur la puissance transformatrice du Saint Esprit, nous sommes résolus à chercher à résoudre nos différends avec humilité, en nous abstenant de toute médisance, en demandant à Dieu de nous donner de pardonner et d'être pardonnés et en veillant à chercher le bien des autres et à servir leur intérêt tout autant que le nôtre.

### **Engagements concernant la sexualité et le mariage**

Dieu a créé le mariage de manière à ce qu'il reflète la beauté et la permanence de la relation d'amour de Christ avec son épouse, l'Église (Eph 5:22-33 ; Rév 19:7). Il a par conséquent établi cette union pour être une relation exclusive entre un homme et une femme et pour durer toute une vie (Matt 19:4-6). Nous acceptons la vision biblique selon laquelle une personne qui ne s'est pas engagée dans l'alliance du mariage, qui est un engagement public et solennel entre un homme et une femme, doit s'abstenir de toutes activités sexuelles. La Bible enseigne par ailleurs qu'une personne chrétienne et une personne non chrétienne ne devraient pas se marier (1 Cor 7:39 ; 2 Cor 6:14-15).

Quand des personnes prenant le divorce à la légère viennent en parler à Jésus, il commence par leur parler du mariage et leur rappelle la volonté de Dieu : "Que l'homme ne sépare pas ce que Dieu a uni." (Mat 19:6) Ensuite seulement, après avoir rappelé la volonté de Dieu, admet-il qu'il y a des cas où il est permis - mais pas obligatoire - d'envisager le divorce (Mt 19:7-9, 1 Cor 7:15).

## **Engagement à la redevabilité**

Une Église demeure une communauté de pécheurs qui luttent au quotidien avec le péché qui leur reste (1 Jn 1:8 ; Phil 3:12) et nous savons qu'aucun de nous ne vit parfaitement. Ce que nous pouvons faire, cependant, c'est confesser notre combat commun avec le péché et notre besoin de la grâce de Dieu. La Bible nous appelle aussi à nous inciter les uns les autres à avancer vers la maturité par un encouragement mutuel et en nous maintenant redevables les uns envers les autres (Héb 10:24-25).

Quand nous oublions ou désobéissons à ce que Dieu nous a enseigné, il nous corrige. Une des manières qu'il utilise pour ce faire est d'appeler l'Église à chercher à nous ramener sur un bon chemin. Ce processus est comparé dans la Bible à un berger qui cherche ses brebis perdues (Mat 18:12-14), car il les aime tellement qu'il fait tout pour qu'aucune d'elles ne se perde. À l'image de son berger, l'Église ne doit donc jamais appliquer ces enseignements d'une manière sévère, vindicative ou suffisante. Elle doit agir avec humilité et amour, avec pour objectif de restaurer quelqu'un dans sa marche intime avec Christ (Mat 18:15-17 ; Gal 6:1), en protégeant les autres de tout mal (1 Cor 5:1-13) et en montrant du respect pour l'honneur et la gloire du nom de Dieu (1 Pi 2:12).

## **Convictions théologiques**

### **Le baptême**

Bien que nous reconnaissions à chaque Église le droit de pratiquer le baptême des bébés si ses convictions théologiques l'y amènent, nous ne pratiquons que le baptême des croyants en toute conscience et sur base d'une confession de foi authentique.

### **Les dons de l'Esprit**

Nous croyons que le ministère de l'Esprit par des signes et des miracles continue d'être aussi vaste, tangible et puissant parmi les croyants aujourd'hui qu'au temps de l'Église du nouveau testament et que tous les dons de l'Esprit continuent d'être distribués par l'Esprit. Ces dons sont providentiels et centraux pour la croissance spirituelle et pour un ministère effectif et doivent être recherchés ardemment, développés fidèlement et exercés avec amour selon les lignes directrices bibliques. (Cf. Jean 14:12 ; Actes 2:14-21 ; 4:29-30 ; Romains 12:3-8 ; 1 Corinthiens 12:7-11 ; 12:28-31 ; 14:1-33 ; Galates 3:1-5.)

### **L'homme, la femme et l'égalité biblique**

Nous croyons que l'homme et la femme sont égaux et ont une même valeur aux yeux de Dieu puisqu'ils les a tous deux créés à son image au commencement (Gn 1:27).

Au sein du foyer chrétien, le mari et la femme doivent faire preuve de déférence l'un envers l'autre pour chercher chacun à répondre aux préférences, aux désirs et aux aspirations de l'autre. Aucun des époux ne doit chercher à dominer l'autre, mais chacun doit se comporter comme serviteur de l'autre, considérant en toute humilité que l'autre est supérieur à lui-même ou elle-même. En cas d'impasse décisionnelle, ils rechercheront des solutions bibliques pour résoudre le conflit plutôt que d'imposer la décision de l'un des époux à l'autre.

Dans le foyer chrétien, les conjoints doivent apprendre à partager les responsabilités de leadership en fonction des dons, de l'expertise et de la disponibilité de chacun, songeant comme il se doit aux intérêts du partenaire le plus affecté par la décision en question.

Dans l'Église, les dons spirituels des hommes tout comme des femmes doivent être reconnus, développés et utilisés à tous les niveaux d'implication : responsables d'Église de maison ou de petits groupes, évangélistes, apôtres, prophètes, enseignantes, prédicatrices, pasteures, membres de conseil pastoral d'Église (anciens), etc.